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医療法人 尚腎会

右記のQRコードより、
高知高須病院の携帯
サイトに簡単アクセス！

編集後記
2025年も尚腎会を少しでも知っていただ

けるような情報盛り沢山の院内広報誌を患
者さん、他医療機関の皆様にお届けしてま
いります。
本年もどうぞ宜しくお願いします。

（管理部秘書／山寺）

◉外来患者数／2,811人 ◉紹介患者率／25.9％ ◉新入院患者数／91人
◉退院患者数／99人 ◉平均在院日数／17.5日 ◉病床利用率／75.6％

尚腎会
2024年11月の診療実績
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病院対抗野球リーグ 3回戦
■日時／2024年9月29日（日）

高須病院ダイアライザー vs 高知大学病院

野 球 部

クラブ活動報告大会成績
ゴ ル フ 部 マ ラ ソ ン 部

【第54回 TEAMきずな杯】
■日時／2024年10月5日（土）
■場所／Kochi黒潮カントリークラブ
　　　　（太平洋･暖流コース）

優 勝

準優勝
3 位
4 位
5 位

日和﨑 二郎（ゲスト）

中野 知夏（ゲスト）
山元 俊博（ゲスト）
浦松 裕二郎（ゲスト）
日之西 聖悟（ゲスト）

【第9回 宿毛マラソン】
■種　目／ハーフの部（21.0975km）
■日　時／2024年5月12日（日）
■参加者（職種）／山寺 円（事務）
■タイム／1時間52分59秒

【第35回
　　高知本山汗見川清流マラソン】
■種　目／ハーフマラソン（21.0975km）
■日　時／2024年７月２８日（日）
■参加者（職種）／松本 和行（介護）
■タイム／１時間55分31秒

【第40回 馬路おしどりマラソン】
■種　目／5Km
■日　時／2024年9月15日（日）
■参加者（職種）／堀井 美智（看護師）
■タイム／30分48秒

【第9回 宿毛マラソン】
■種　目／ハーフの部（21.0975km）
■日　時／2024年5月12日（日）
■参加者（職種）／山寺 円（事務）
■タイム／1時間52分59秒

【第25回 室戸健康マラソン大会】
■種　目／10Km
■日　時／2024年10月２0日（日）
■参加者（職種）／堀井 美智（看護師）
■タイム／1時間6分37秒

【第25回 室戸岬健康マラソン大会】
■種　目／ハーフの部（21.0975km）
■日　時／2024年11月２0日（日）
■参加者（職種）／北岡 啓介（事務）
■タイム／2時間13分25秒

【第55回 TEAMきずな杯】
■日時／2024年12月7日（土）
■場所／Kochi黒潮カントリークラブ
　　　　（太平洋･暖流コース）

優 勝

準優勝
3 位
4 位
5 位

十河 清（ゲスト）

上杉 和孝（ゲスト）
中村 章一郎（名誉院長）
湯浅 仁（ゲスト）
沼田 明（名誉院長）

学会・掲載雑誌名等 開催地 演 題 名 部署／発表者名発表日

第20回
日本医療マネジメント学会
高知県支部学術集会

高知県8月25日 管理部／恒石 真紀診療記録の質的点検体制構築への取り組み

慢性腎臓病（CKD）で用いられる降圧薬 薬剤部／川添 由美そらまめ教室 高知県9月12日

標的型攻撃メール訓練とセキュリティ研修を実施して 管理部／黒川 誠京都府9月29日

慢性腎臓病患者の薬物療法 薬剤部／堀切 雅子NPO高腎会 第11回 ダベリ会 高知県9月15日

適切なコーディングに関する委員会の充実に向けた取り組み 管理部／寺尾 尚一郎第65回 全日本病院学会 京都府9月28日

Excelのマクロ機能（VBA）を用いた勤務表自動作成 ～業務改善の取り組み～ 臨床工学部／曽我部 直久京都府

腹膜透析患者における遠隔モニタリングの実状と課題 臨床工学部／濵田 あすか第14回 中四国臨床工学会 愛媛県9月22日

腹膜透析の遠隔モニタリングはCEが適任! 臨床工学部／濵田 あすか

大規模災害を想定した災害時透析訓練を実施して 臨床工学部／仙頭 正人

透析室の室温変化が患者に与える影響について 臨床工学部／小川 晋平

動画保存機能を活用したVA作製用血管マッピング業務の効率化 臨床工学部／川上 剛

医師のタスクシフトに伴うMRI-超音波融合画像ガイド下前立腺生検 臨床工学部／豊永 純平

第6回
在宅サービス関係者のための
地域医療勉強会

高知県9月3日 リハビリテーション部／
島崎 由宇

腎臓リハビリテーションとは

学会・掲載雑誌名等 発表記録 発表期間2024年7月～9月

医療法人尚腎会 理事長　池辺 弥夏 （いけべ みか）

新年あけましておめでとうございます。昨年は
開院50周年の大きな節目の年であり、当院の歴
史をあらためて見直す機会になりました。
これまでの50年を繋いできてくれた多くの職員
の皆さんへ感謝し、またこれからも「患者さんのよ
き理解者、援助者となりより良い医療をめざす」と
いう理念にそってまた進んで行きたいと思います。
ここ数年の病院の事業計画として「選ばれる病
院」であるとともに「働き続けたい病院である」こと
を目標に掲げてきました。

私自身も歳を重ねるにつれ健康管理に気を遣
わざるを得なくなってきましたが、元気に働き続け
られる資本はやはり健康な心と体です。
そこで今年の私の目標は「患者さんだけでなく
職員の心身の健康管理」とし、あれこれと考えて
いますので職員の皆さん楽しみにしていてくださ
い。尚腎会として充実した一年一年を積み重ねて
いければと思います。
今年もよろしくお願いいたします。

新年のご挨拶
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理念 患者さんの良き理解者、援助者となり、
より良い医療を提供します

患者さんの立場を理解し、暖かい心、豊かな心で、
患者さんの立場に立った医療を実践します
たゆみない知識の習得と技術の向上に心がけ、
患者さんに還元します
清潔で快適な環境を提供します
柔軟性を持って、互いの連携と協調に努めます
情報の確保に努め、進取の精神を持って
創造と実践を心がけます

⒈

⒉

⒊
⒋
⒌

■ 新年のご挨拶
■ CEスプリンター
■ 職場探訪
■ たかす制服コレクション
■ 忘年会･永年勤続表彰式
■ 人生いろいろすずなりリレー

■ はるかだより
■ ニューフェイス紹介
■ ご結婚おめでとう
■ 学会･掲載雑誌名等
　 発表記録
■ クラブ活動報告

Takasu Topics

1階ロビー
新年ご挨拶のお正月飾り

腹膜透析外来
目次
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高知高須病院 院長　大田 和道 （おおた かずみち）

新年あけましておめでとうございます。
また、2024年は、特に高知高須病院の職員の
皆様は、ほんとうにご苦労様でした。
というのも、2024年は病院機能評価受審、高
知市保健所立入り検査、四国厚生支局立入り
検査と３つの公的な外部組織立入り検査が行
われました。
何とか３つとも無事に終えられましたが、３つも

同じ2024年におこなわれるなんて!最後の厚生
支局の立入検査は忘年会の4日前だぜ!誰か
（私？）何かとてつもなく悪いことをしたのかな？な
どと考えました（でも考えようによっては、来年以
降、しばらく外部組織の立入検査はないのでラッ

キー）。本当にご苦労様でした。
ところで、私なりに2025年は「連携の深化」を
目標にしました。「連携」はいろいろなレベルがあ
りますが、「本院⇔分院」「当院⇔他院」「職員
⇔職員」「職員⇔外部」などを考えます。
患者さんのやりとり、情報のやり取り、いろいろ

な連携がありますが、当院にとって、患者さんにと
って有益なことは迅速に連携をとり問題解決を
図りましょう。
最後になりましたが、皆様の尽力で、2025年

が尚腎会にとって良い年になることを祈念してい
ます。

さあ、2025年の
スタートです。

高知高須病院室戸クリニック 院長　清藤 啓之 （きよとう けいし）

2025年は巳年です。へびは神のつかいとされ
るもので、冷静沈着で頭もよく、粘り強い頑張り屋
であるとされています。
巳年うまれの人は少しミステリアスで掴みどころ
がない雰囲気をもつが、心配性で嫉妬深いとされ
ています。

干支では巳が冬眠から目覚め地上に出る事か
ら新しいことが始まる年であり、実を結ぶ年とも言
われます。
昨年のような、大きな自然災害が起こらない事

を願うばかりです。

新年のご挨拶
～ 巳　年 ～

介護付有料老人ホームはるか 施設長　岡林 正美 （おかばやし まさみ）

新年明けましておめでとうございます。本年も
皆様にとって、幸多き一年になりますことを心より
お祈り申し上げます。
「はるか」もおかげさまで、にぎやかな新年を迎
えております。これもひとえに皆様方の温かいご
支援・ご協力の賜物と御礼申し上げます。
さて昨年は、7年ぶりの高知市介護保険課によ
る運営指導と高齢者支援課の立ち入り検査を受
けました。概ね適正に運営されているとの評価を
受け、一安心いたしました。

また、職員の入れ替わりの多い年でした。5名
の新たな職員を迎え、男性職員の割合が増えま
した。
今年は、努力を重ね、物事を安定させていく

「乙巳（きのと・み）」年です。職員一同、努力を重
ね、施設運営の安定をめざしてまいります。
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

新年のご挨拶
～ 施設運営の安定をめざす年 ～

高知高須病院附属安芸診療所 院長　戦 泰和 （せん やすかず）

あけましておめでとうございます。
昨年は大きなイベント、高知高須病院50周年記

念式典がつつがなく開催されました。安芸診療所
でも懸案の安芸そらまめ教室の再開を始めること
ができ、職員の献身的な協力と、参加していただ
いた患者さんとご家族の熱心な聴講に助けてい
ただきました。2025年も引き続き充実させていきた
いと思います。

今年は51年目、いわば新たな節目の年、スタート
の年です。心機一転、マンネリズムにならぬよう、
勤めていきたいと思います。今年は蛇年、蛇は医
療のシンボルであり、安芸診療所にも新しい展開
が待っている予感がします。
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

2025年の抱負
～ 心機一転 ～

新年の
ご挨拶
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Takasu Topics

腹膜透析外来
腹膜透析は、血液透析や腎移植と並ぶ腎代替療法

の１つです。
しかし、血液透析と腹膜透析の選択割合について
は、日本では諸外国と異なり、腎代替療法は血液透析
が選択されることが極端に多く、血液透析は34万人余り
に行われていますが、一方腹膜透析は約1万人程度し
か行われていません。また、高知県は日本の中でも特に
腹膜透析を選択される患者さんが少なく、現在わずか
30名程度です。当院で腹膜透析を行っている患者さん
は、年間1～7名が加わり、2024年10月末の時点で14名
が在籍しています（別表１）。
最近の腹膜透析のトピックスとしては、夜間の腹膜透

析を実施するために、以前から自動腹膜透析液還流シ
ステム（APD）が確立されていましたが、その実施状況
がインターネットを利用して、今までは患者さんの自己申
告に頼っていた腹膜透析の実施状況が、病院にいなが
らにしてチェック可能なシステムが開発されたことがあり
ます。当院で腹膜透析を行っている患者さんもこのシス

Takasu Topics

高知高須病院 院長
大田 和道 （おおた かずみち）

テムを全員使用しており、日常診療に役立っています。
また、腹膜透析と血液透析の相違点については、別
表2を参照にしていただければと考えますが、血液透析
と腹膜透析とはどちらか一方しか選択できないのでは
なく、血液透析を週1回行い、残り6日間を腹膜透析の併
用を行っている患者さんも複数います（公的保険診療
で併用治療を行えるのは、おそらく世界でも日本のみと
思います）。透析治療とは尿毒素を効率よく血液内から
除去し、日常生活を営める状態を維持する事が目的で
すので、それぞれの治療の利点で欠点を補っていけれ
ばということで併用療法も選択されています。
残念ながら、腹膜透析の選択率は低いのですが、血
液透析にはない生活の自由度も高く、今後少しずつで
はありますが、増えていくのではないかと思っています。
また、この冊子をご覧になられている施設様で腹膜透
析を希望される患者さんがございましたら、ご紹介を頂
ければ検討をさせていただきたいと考えます。

腹膜透析外来受診をご希望のかたは、お電話でご予約下さい。
高知高須病院 予約センター TEL088‐802‐7576

腹膜透析外来受診をご希望のかたは、お電話でご予約下さい。
高知高須病院 予約センター TEL088‐802‐7576

機械操作指導
機械の操作をサ

ポートします。画面
に手順が出るから
安心!

腹膜チューブ出口部
位置決め

ベルトやシートベルト
が当たらない位置、

見

やすい位置、ケア（
手入れ）しやすい位

置、し

わの位置など、身体
と生活背景に配慮し

、希望

を聞きなが
らボディイメ
ージを考え
て決めてい
ます。

慢性腎臓病療養指導
慢性期の生

活管理や療養
についてサポー
トしています。血
液透析・腹膜透
析・腎移植の概
要、今後の手順など腎代替療法の選択、導入まで不安や心配など、何でもご相談下さい。

遠隔リモート管理
自宅での治療結果を遠隔でモニターして異
常の早期発見につなげています。また医師の
指示のもと遠隔で処方変更することもでき、安
心安全な在宅治療につながる一助となってい
ます。

腹膜透析チーム

患者さんの声

■腹膜透析を
　選んだ理由
自由な時間が欲
しかった
■腹膜透析を選んで良かったこと
自由な時間がある
■腹膜透析導入後の生活
導入前は仕事を辞めていたが、同職種に復職できた

（36歳女性／腹膜透析歴 2年）

腹膜透析と血液透析の相違点（表2）
腹膜透析（PD） 血液透析（HD）
PDチューブ留置開始前準備 シャント作製

自宅/
自分（本人＋家族）

透析場所/
実施者

病院、週3回/
病院職員

毎日、就寝中±日中
（1時間×3回）拘束時間 週3回、

ほぼ6～8時間拘束

可　能
（滞在先に物品配送）旅　行 可　能

（滞在先の病院で透析）

継続可能期間 30～40年
継続患者さんあり

5～10年で血液透析
に変更途中で血液
透析併用もある

日中の就労
可能（導入前の生活
パターンを維持しや
すい）

夜間透析であれば
可能、昼間透析の場
合制限あり

食事制限
水分制限

カリウム、リン制限あ
り、尿量が減ってくる
と、血液透析併用
（週1～2回）

尿量が減ってくるとき
つくなる（カリウム、リ
ン制限きつめ）■腹膜透析を選んだ理由

血液透析で何時間もベッドに拘束される
のが嫌だった、自由な時間が欲しかった
■腹膜透析を選んで良かったこと
自由な時間がある、旅行に行ける
■腹膜透析導入後の生活
血液透析のようにベッドに何時間も寝て
治療しなくていいので、自由に過ごせる

（77歳男性／腹膜透析歴 3ケ月）

腹膜透析新規選択患者さんの数（表1）

0
2015年 2016年 2017年 2018年 2019年 2020年 2021年 2022年 2023年 2024年

1
2
3
4
5
6
7
8
（人）

腹膜透析
医学会で

発表してき
ました!

■横から見た図
■正面から見た図

出
口
部

出
口
部

04 ふれあい vol.114 05ふれあい vol.114



ベージュカ
ラーで

柔らかい雰
囲気に

なりました！
！

病院内で見かける、さまざまな制服。
実は職種ごとに違うってご存知ですか。
意外と知られていない当院の制服を、
ぜひ皆さまにご紹介していきたいと思います。
今回は今年5月から制服が変わった
クラークです。

病院内で見かける、さまざまな制服。
実は職種ごとに違うってご存知ですか。
意外と知られていない当院の制服を、
ぜひ皆さまにご紹介していきたいと思います。
今回は今年5月から制服が変わった
クラークです。

たかす制服
コレクション
クラーク vol.17

ベルトがワンポイントくびれ効果あり！？ポケットが大きくて使いやすい！

背中に
大きなスリットが
入ってる事で、

腕が動かしやすい！

透析クラークってこんな仕事！
医療スタッフを支える裏方
看護部 透析室クラーク
武市 真由美（たけち まゆみ）

◆患者対応
透析患者さんの朝の体重測定対応を行い、スム

ーズに透析を受けられるようサポートします。
具合の悪い患者さんがいないか、こちらから積
極的に話しかけるなどの対応を心がけています。
◆透析患者さんの転院時等の事務処理
患者さんの診療記録や検査結果をスキャン・整
理・保管し、電子カルテの入力や更新を行います。
◆処方箋の配布・読み合わせ
定期処方のスケジュールに合わせて、読み合わ
せ・薬局へのFAX・配布を行います。
◆常備薬・注射薬剤の発注
透析室で使用する薬剤の定数管理・注文FAX

を毎週行います。
透析クラークは常に、医療スタッフが本来の業務

に集中できるよう支援しています。

例えば、舞台で照明や音響を調整する裏方スタ
ッフのように、目立たないところで着実にサポートを
行い、医療スタッフが透析患者さんに最適な治療
を提供できるように支えています。
この仕事は、1人で完結するものではなく、チーム
全体の協力があってこそ成り立ちます。スタッフみ
んなが力を合わせ支え合いながら、より良い医療を
提供していくことを目標にしています。

職場
探訪

透析室
クラーク

22

透析クラークは11月現在6名で医療現場のサポート役を担っており、
主に看護師などの医療スタッフを支える仕事をしています。
透析患者さんの情報管理や事務的な業務を担当し、
医療チームの重要な一員として医療現場の効率化と円滑な運営をサポートします。

主 な 業 務 内 容

CEスプリンター

臨
床
工
学
技
士
　

松
林
 玲
佳 

（
ま
つ
ば
や
し
 れ
い
か
）

この度、株式会社GAKKEN社のClinical Engi-
neering（12月号）という医学雑誌に私の記事が掲載
されました。
Clinical Engineeringとは臨床工学技士（CE）に

関連した知識・情報に特化した専門誌であり、全国の
臨床工学技士を紹介している【CE図鑑】という連載ペ
ージにて“CEスプリンター”という題目で紹介されてい
ます。
【CE図鑑】には、陸上競技と仕事の兼ね合いなどの
話を題材に執筆しました。このような機会を頂けたの
は、職場からの理解や、たくさんの方からこれまで応
援していただいたおかげだと思います。記事の詳しい
内容はここではお話できませんが、1階外来の本棚
に、2025年3月末まで雑誌を置いていますので、ご自
由にご覧下さい。
また、1年間のシーズンを通して、たくさんの大きな
試合に出場させて頂きました。その中でも国民スポー
ツ大会で4×100ｍリレー入賞（高知県女子チーム史
上初）は印象深いです。これからも後輩達の刺激を受
けながら、私も成長していけたらなと思います。2025
年シーズンも応援よろしくお願いいたします。

体重測定の補助

透析室クラークメンバー
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忘年会20
24年

永年
勤続
表彰式

令和6年度尚腎会忘年会にて、永年勤続表彰の表彰式が執り行
われました。今年度は24人の職員が表彰され、そのうち1人が40年
勤続表彰となりました。40年前（1984年）といえば、新札発行・世界
一の長寿国に認定・エリマキトカゲの人気が爆発した年です。
表彰されたみなさん、長期間の勤務、ありがとうございます。日々

の努力のなかで培われた知識や経験を活かし、今後ともよろしくお
願い致します。永年勤続職員を代表しまして、40年勤続表彰を受け
られた河村まさ子さんの謝辞の言葉（一部抜粋）を紹介いたします。

勤 続

勤続40年表彰

表彰者合計数 所 属 人 数

1 1透析室

勤続20年表彰 15

6透析室
3病　棟
1外　来
2臨床工学部
1はるか
1安芸役員
1室　戸

勤続10年表彰 8

1役　員
1透析室
1病　棟
1薬　局
1臨床支援課
1医　事
1安　芸
1室　戸

永 年 勤 続 リ ス ト

40年間を振り返って
透析室 統括師長 河村 まさ子（かわむら まさこ）

1984年5月に高知高須病院に就職し、附属安芸診
療所で研修を受けた後、本院での勤務になりました。
当時、右も左もわからない私に先輩職員、患者さんか
ら多くの事を教えていただきました。
40年前の透析治療では、除水コントローラーや
ESA製剤もなく、患者さんは大変な透析治療を受けら
れていたことを覚えています。
そして、忘れる事のできないのは1998年の高知豪
雨です。当時、私は南分院勤務で幸い浸水被害はな
く、透析治療もできる状態でした。泥水の中、職員が腰
までずぶ濡れになりながら、本院から患者さんをボート
に乗せて連れてきてくれたその姿を見た時には、本当
に感動し長い一日でしたが、全員で力を合わせて無
事に透析治療を提供する事ができました。

勤続40年表彰
この４０年を振り返ると、常に新しい治療法、最新機
器の導入、また職員の技術向上のため多くの勉強の
機会を私たちに与えてくださいました。
今後もこれまで培った経験を活かして「患者さんの

よき理解者、援助者となりよりよい医療を提供します」
の理念のもとに日々精進してまいります。
高須病院開院50周年のうち40年間を共に歩ませ

ていただき、寺尾会長、池辺理事長、職員の皆様に感
謝いたします。
本当にありがとうございました。

池辺理事長

2024年12月14日（土）に尚腎会高知高須病院の忘年
会がザ・クラウンパレス新阪急高知で開催されました。今
年は約180名が参加、池辺理事長からは、尚腎会として
50周年を迎えることができた事への感謝と喜び、そして、
次のさらなるステージに向けての決意のご挨拶を聞かせ
ていただき、私自身も、頑張るぞ!!の気持ちになりながら、
忘年会がスタートしました。
お楽しみの余興タイムは恒例となった○×クイズからス

タート。難しいクイズでは正解が発表されると各テーブル
から喜びの歓声や悲鳴があがりました。
また今年は数年ぶりに部署による余興が復活！今年は
臨床工学部が担当で内容はバンド演奏とダンス!ドラマ
「今日から俺は！！」の主題歌【男の勲章】で演奏がスタート

しました。続いてレベッカの【フレンズ】が始まると仙頭課
長をはじめとするタンバリン部隊が登場。
途中からは池辺理事長、大田院長もステージに上がり

キレのあるパフォーマンスを披露。会場を沸かせました。
その後、フロアよりアンコールの声が上がり、大田院長

より事前にお知らせのあった【Bling-Bang-Bang-Born】
を参加者全員で踊り、会場は熱狂に包まれました。
余興最後の富クジ抽選会では、当選人数が1名の高
額景品になるとクジが引かれる度に会場からは一喜一
憂の声が聞こえました。
昨年は4年ぶりに忘年会が復活し大変盛り上がりまし

たが、今年は昨年に負けないほど盛り上がった忘年会に
なりました。

尚腎会Next Stageに向けて
部署の余興復活！盛り上がりました！
臨床工学部 臨床工学技士 知原 史明（ちはら ふみあき）
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①寝ること･読書
②院内は清潔感があり透析室
の規模の大きさに驚きました。
③少しでも早く力になれるよう
に精一杯頑張ります。よろしく
お願いいたします。

透析室 看護師
西岡 君江 （にしおか きみえ）

①音楽鑑賞･手芸
②清潔感があり、明るい雰囲
気のいい病院だと感じました。
③1日でも早く業務に慣れるよ
う頑張ります。

透析室 クラーク
山下 美穂 （やました みほ）

①お酒･YouTube
②待合室や廊下が広く、綺麗
な病院だと思いました。
③1日でも早く業務に慣れるよ
うに頑張ります。

病棟 介護福祉士
岡田 典己 （おかだ のりき）

①カメラ･釣り
②入職前健診の際に職員の方
が親切で建物も綺麗だと思い
ました。
③大阪で７年間理学療法士を
してきました。患者さんに寄り
添ったリハを行います。

リハビリテーション部 理学療法士
寺井 祥央 （てらい やすひろ）

①カフェ巡り
②透析と泌尿器で有名な病院
という印象です。
③早く業務を覚えて貢献できる
ように努めますのでどうぞよろ
しくお願いします。

介護付有料老人ホームはるか ホームヘルパー
井上 美花 （いのうえ みか）

①料理･お酒･子供と公園巡り
②初めて透析室を見させてい
ただいた時、規模の大きさに驚
きました。
③未経験ではありますが早く仕
事を覚え貢献できるように頑張
ります。

透析室 看護助手
菅田 香恵 （すがた かえ）

①温泉･ドライブ･料理
②携わってくださった職員さん
の雰囲気が皆さん優しくて安
心しました。
③患者さん、職員さんと信頼関
係が築けるようコミュニケーシ
ョンを大切にします。

透析室 介護福祉士
西村 幹 （にしむら みき）

①料理･散歩
②スタッフ皆様優しい印象で
す。患者さんが安心して来られ
る環境だと思いました。
③人とお話するのが大好きで
す。クラークとして精一杯頑張
ります。よろしくお願いいたしま
す。

外来 クラーク
藤田 陽香 （ふじた はるか）

①映画鑑賞
②開放感があり働いているスタ
ッフの皆さんが優しく温かい印
象を受けました。
③少しでも早くお役に立てるよ
う一生懸命頑張ります。どうぞ
よろしくお願いいたします。

医事課 医療事務
小松 桃香 （こまつ ももか）

①カメラ･釣り
②広くて明るく、清潔感のある
病院だと思いました。
③分からないことも多いですが
頑張ります。

介護付有料老人ホームはるか ホームヘルパー
福原 翔太 （ふくはら しょうた）

①スポーツ観戦
②職員の方が話しやすく丁寧
な対応をされていたことが印象
に残っています。
③早く仕事を覚えられるようが
んばります。

安芸診療所 MSW
安藝 忠幸 （あき ただゆき）

①食べること
②院内が明るく綺麗な雰囲気
で優しく親しみやすく温かい印
象を持ちました。
③病院での仕事は初めてです
が、少しでも早くお役に立てる
よう一生懸命頑張ります。

透析室 クラーク
安部 まなみ （あべ まなみ）

①読書･水泳･デイキャンプ
②糖尿病教室に参加した際、
スタッフが生き生きと意見を出
していた印象があります。
③器用な方ではありませんが
好奇心旺盛なのでなんでも吸
収します。

病棟 介護福祉士
泉 智子 （いずみ ともこ）

①イラストを描くこと･読書
②腎臓や糖尿の病気に力を入
れている印象です。院内が綺
麗だと思いました。
③精一杯頑張ります。

栄養部 管理栄養士
村岡 風子 （むらおか ふうこ）

①ゴルフ
②地域医療の中心として患者
さんに寄り添う温かいケアを提
供している病院。
③安心して医療を受けていた
だけるよう安全で快適な送迎
をしていきます。

車輌 運転手
柴田 博文 （しばた ひろふみ）

①旅行･ご朱印集め･ドライブ
②明るく清潔感があり職員の
方々の対応が優しく温もりのあ
る印象を受けました。
③特養で約14年働きました。
新しい環境で不安もありますが
一生懸命頑張ります。

介護付有料老人ホームはるか ホームヘルパー
安岡 知香 （やすおか ちか）

ニューフェイス紹介 2024年9月1日～2024年12月16日
①趣味 ②病院の印象 ③自己PR ※部署別に掲載

毎月1回開催しているはるかの行事。11月は文
化とスポーツの秋いう事でクイズとパリオリンピック
に因み紙コップ聖火リレーを行いました。
文字並べ替えクイズで

は「うこうよ→こうよう（紅
葉）」といった即答出来る
ものから「んんしのゃきひ
ろうか」といった職員も？？
と頭を悩ます難問まであ
り皆さん真剣に考えてい
ました。
聖火リレーはトーチに

見立てたラップ芯に紙コ
ップの聖火を被せ隣の人

スポーツも食欲も！
～ 秋を楽しむ月行事 ～

はるか
だより

に渡していくのですが、チーム関係なく惜しみない
声援を送っていました。頭と体を動かした後にはお
楽しみの喫茶です。

今回は「モンブランケー
キを食べたい」という【は
るか女子】の皆さんのご
要望にお応えし秋の味覚
のモンブランケーキをご用
意しました。はるかで少し
遅めの秋を感じてもらえ
る一日になりました。

はるか介護士

岡田 智子
（おかだ ともこ）

安芸看護部

松本 陵汰 さん
（まつもと りょうた）
2024年11月23日入籍

ご結婚
おめでとう

人生いろいろすずなりリレー
山下 可乃子 さんから → 手術室 看護師　川村 一馬（かわむら かずま）さん

第61回

皆さんはパックラフトをご
存知でしょうか？カヌーに似
たインフレータブルボートの
ことです。発祥はアラスカ
の地。広大な荒野を旅する
には山や峠、川も越える必
要があります。そこで持ち
運びできるパックラフトが開発されました。
魅力は、その手軽さ！重さ2～3kgで空気を抜き折

り畳むとバックパックにも入ります。好きな方は上流
から下流へと下る、その途中でキャンプを張るなど
OUT DOORに幅を利かせ楽しんでいるそうです。
一度は広大な湖で自由にクルージングしたい方も

いるかと思います。実は、この高知で体験できます！
毎年、10月香美市で開催している日御子フェスティ
バルにて参加できます。
去年、同じ部署の先輩にお誘いしてもらったのを

きっかけに今年も参加しました。1時間ほど物部川
をクルージングでき、大自然で軽く汗をかき、水の上
でボーっとする時間は格別でした。
お財布にもやさしいいのでぜひ、体験してみては

いかがでしょうか。

大自然でパックラフト！大自然でパックラフト！
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